

Discurso de S. E. el Presidente de la República

En su magnífica intervención el señor Presidente de la República manifestó, entre otras cosas:

«Estoy completamente de acuerdo con las ideas de la Renovación, pues no es posible que un sistema educacional tan viejo como el nuestro sirva con la misma eficiencia ahora que nos hemos propuesto la industrialización del país; el desarrollo que día a día adquiere nuestra economía exige ciudadanos capaces para las diferentes actividades económicas y no pueden limitarse a adquirir una cultura humanística, sino que ésta debe completarse con una educación técnica que los capacite para que sirvan eficientemente en un país que, de acuerdo con los propósitos del Gobierno, va hacia la industrialización».

Recordó que, siendo candidato a la Presidencia de la República, concurrió al Congreso de Educación Secundaria que se realizó en Santiago en julio de 1946, a exponer el programa educacional de su gobierno, y pudo comprobar que éste concordaba en todos sus aspectos fundamentales con los principios y modificaciones que se propone introducir en el Liceo el movimiento de renovación.

«El Gobierno—dijo—desea estrechar su solidaridad con este movimiento a fin de que tome cuerpo y se produzca la transformación total de la educación. No es posible que viejos sistemas, que eran justos en el siglo pasado, subsistan en este país que desea mantener su cetro democrático y cultural de América».

Luego criticó el sistema actual de exámenes, diciendo de él que acostumbra al niño a improvisar, y esta improvisación se repite después en todas las actividades a que se dedica el individuo, sean políticas o profesionales.

Agradeció en nombre del Gobierno la comprensión del profesorado en estos momentos difíciles por que atraviesa la patria, por la cultura observada frente al fracaso de sus reivindicaciones económicas, y terminó diciendo que en este momento en

que el mundo está lleno de odio y cargado de luchas materialistas, las nuevas orientaciones de la Educación Pública tienen especial importancia, y que, por ello, a nombre del Gobierno y del país, agradecía el gesto patriótico de los profesores que, sacrificando el descanso que les otorga la ley, han venido aquí para adquirir nuevas ideas que les permitan desempeñarse con más eficiencia en su profesión.